



CANADA

Communiqué

n° 60

ACL

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
LE 14 JUIN 1973

LIBRARY DEPT. OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES
REFERENCE

NOMINATION DE GOUVERNEURS AU
CONSEIL DES GOUVERNEURS DU
CENTRE DE RECHERCHES POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires Extérieures, M. Mitchell Sharp, annonçait aujourd'hui la nomination de six membres, trois Canadiens et trois non-Canadiens, du Conseil des Gouverneurs du Centre de Recherches pour le Développement International, lequel Conseil compte 21 membres.

Ces six nouveaux gouverneurs sont: Monsieur Norman T. Currie, de Toronto; le Docteur Clarence L. Gosse, de Halifax; le Docteur Aklilu Habte, d'Ethiopie; Monsieur Archie R. Micay, de Winnipeg; Monsieur Theodore W. Schultz, des Etats-Unis; et S.E. Soedjatmoko, d'Indonésie.

Le Centre a été institué en 1970 par une loi du Parlement du Canada afin d'appuyer des travaux de recherche destinés à adapter la science et la technologie aux besoins précis des pays en voie de développement, besoins qui sont établis par ces pays eux-mêmes. Cette loi établissait le Centre à titre de corporation publique et prévoit que le Conseil des Gouverneurs du Centre est nommé par le Gouvernement du Canada. Cette loi prévoit en outre que le Président du Conseil, que le Vice-Président du Conseil et que neuf autres gouverneurs doivent détenir la citoyenneté canadienne.

Au cours des années 1970 à 1972, les 10 autres membres du premier Conseil des Gouverneurs du Centre étaient des ressortissants de pays autres que le Canada, y compris six membres en provenance des pays en voie de développement. On a maintenu cette politique au moment des récentes nominations.

Le mandat des gouverneurs est d'une durée de quatre ans mais en vue d'assurer une certaine permanence, six des membres du premier Conseil des Gouverneurs n'étaient nommés que pour une période de deux ans et six autres gouverneurs n'étaient nommés que pour une période de trois ans. Les nominations annoncées aujourd'hui visent

à remplacer les six membres du Conseil qui étaient en octobre dernier les premiers à se retirer en vertu de ce système de rotation.

En mars de cette année, le Secrétaire d'Etat aux Affaires Extérieures annonçait la nomination, à titre de Président du Conseil des Gouverneurs du CRDI, de l'ancien gouverneur de la Banque du Canada, Monsieur Louis Rasminsky, lequel succédait ainsi à feu Monsieur Lester B. Pearson qui détenait jusqu'à son décès en décembre dernier le poste de Président du Conseil.

Les gouverneurs de cette corporation autonome se réunissent deux fois au cours de l'année en vue d'établir les priorités du Centre et en vue d'approuver les projets. Au cours des premières deux années et demi de ses opérations, le Conseil approuvait l'appui consenti par le CRDI à 100 projets, lesquels comportaient des octrois se chiffrant à \$13.4 millions.

On trouvera ci-après quelques informations biographiques relatives aux six nouveaux gouverneurs:

Monsieur Norman Currie, âgé de 45 ans, est Président Général et Président du Conseil d'Administration de Corporate Foods Limited (autrefois Canada Bread Limited). Depuis 1967 il a été Président du Conseil d'Administration du Projet Canadien au Mysore, lequel appuyait en Asie un centre international de formation à la technologie de la production alimentaire. Il est en outre Président du Comité des Projets du Projet Canada Plus One, par l'entremise duquel l'industrie canadienne des produits alimentaires a fourni des laboratoires mobiles de formation destinés aux programmes de formation à l'industrie des produits alimentaires dans les pays en voie de développement.

Le Docteur Clarence Gosse, âgé de 60 ans, est Président de l'Association Médicale de Nouvelle-Ecosse. Il est depuis 18 mois Président du Conseil d'Admi-

nistration du Conseil de la Santé de Nouvelle-Ecosse. Il a été pendant 20 ans professeur d'Urologie à l'Université Dalhousie et il était un spécialiste en urologie et en chirurgie auprès du Collège Royal des Chirurgiens du Canada. Il est membre du Conseil des Gouverneurs de l'Université Dalhousie.

Le Docteur Aklilu Habte, âgé de 43 ans, est Président de l'Université Hailé Sélassié I à Addis-Abéba. Le Docteur Aklilu a obtenu un Baccalauréat en Sciences Pédagogiques à l'Université du Manitoba et un diplôme de maîtrise et un doctorat à l'Université de l'Etat de l'Ohio. Il était Doyen de la Faculté des Arts de l'Université Hailé Sélassié avant d'être nommé Président de cette dernière. Il a été en outre Président de l'Association des Enseignants d'Ethiopie.

Monsieur Archie Micay, âgé de 60 ans, est Conseil de la Reine et l'un des principaux associés de l'étude des avocats Walsh, Micay et Compagnie. Il était membre du Conseil d'Administration de la Commission Canadienne du Centenaire et il est actuellement Président de United Way de Winnipeg. Il est en outre Président de Winnipeg Technion Society et il est membre du Conseil d'Administration International de l'Institut de Technologie d'Israël. Il est l'un des directeurs d'une société de fabrication de machinerie agricole.

Monsieur Theodore Schultz, âgé de 71 ans, est un distingué Professeur Emeritus de Sciences Economiques à l'Université de Chicago où il a enseigné pendant 30 ans. Il était en Inde, en 1946, membre de la American Famine Mission. De 1953 à 1957, il était Directeur des Etudes de l'Association Technique d'Amérique Latine. En 1967, il était Co-Président du Comité Consultatif de la Banque de Développement Asiatique. De 1957 à 1972, il était membre du Conseil d'Administration du Population Council.

S.E. Soedjatmoko, âgé de 50 ans, est Adjoint Spécial du Président d'Indonésie. Au cours de sa carrière, il a été journaliste, homme politique et diplomate. Il était de 1956 à 1959 membre de l'Assemblée Constituante d'Indonésie et il a été à plusieurs reprises expert-conseil auprès de la délégation indonésienne aux Nations Unies ou membre de ladite délégation. En 1968 il fut nommé Expert-Conseil Personnel auprès du Ministre des Affaires Etrangères, Monsieur Adam Malik. Il fut ensuite, de 1968 à 1971, ambassadeur d'Indonésie aux Etats-Unis.

Au Conseil des Gouverneurs du CRDI, la permanence continue d'être assurée par les membres ci-après:

Monsieur Louis Berlinguet, de Québec (Vice-Président du Conseil des Gouverneurs); Monsieur W. David Hopper (Président du Centre et Fonctionnaire Exécutif en Chef); Monsieur Pierre Bauchet (France); Monsieur John Bene (Vancouver); Monsieur C. Fred Bentley (Edmonton); Monsieur Irving Brecher (Montréal); Monsieur Roberto Campos (Brésil); Sir John Crawford (Australie); Monsieur A. L. Dias (Inde); Mademoiselle Lila Engberg (Guelph); Monsieur Paul Gérin-Lajoie (Ottawa, Président de l'Agence Canadienne de Développement International); Lady Jackson (Barbara Ward, Grande Bretagne); Monsieur Rex Nettleford (Jamaïque); et Monsieur H. A. Oluwasanmi (Nigéria).